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GASTÓN DÍAZ

RÍO GRANDE.- Finalizó la edición 41 de la Vuelta a la Tierra del Fuego, que 
por primera vez tuvo la organización de esta nueva comisión 
con Amanda Bozac a la cabeza.

RECLAMO 
ECONÓMICO 
AL GOBIERNO 
PROVINCIAL

FONDO DE 
EMERGENCIA PARA 
SALVAR LA OBRA 
SOCIAL PROVINCIAL

La Municipalidad a través de la Secretaría de Planificación e Inversión Pública avanza 
con la pavimentación en las calles de Rivadavia entre Bouchard y Váldez, 
con lo cual quedaría habilitada al tránsito en los próximos días.

El intendente Martín Perez estuvo presente en el primer encuentro de la mesa de trabajo 
del año que mantiene el Municipio con todos los colegios secundarios de 
nuestra ciudad, tanto públicos como privados. 

AVANZAN LOS TRABAJOS DE PAVIMENTACIÓN 
EN RIVADAVIA ENTRE BOUCHARD Y VALDEZ

EL MUNICIPIO Y COLEGIOS SECUNDARIOS: UNIDOS POR 
EL BIENESTAR DE LAS JUVENTUDES RIOGRANDENSES

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

RÍO GRANDE

VUELTA A LA TIERRA DEL FUEGO
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USHUAIA

PÁG.  8

PÁG.  8

Nº 9587 | AÑO XXXVIII | JUEVES 27 DE MARZO | AÑO 2025 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

DECISIÓN DEL GOBIERNO NACIONAL

Mediante dos resoluciones oficiales, se eliminan requisitos burocráticos y la 
obligatoriedad de guías turísticos, buscando democratizar el acceso. El ministro 
Sturzenegger defendió la medida como un paso hacia la competencia y
la libertad de elección, aunque genera polémica en el sector. PÁG.  12

LAURA COLAZO IMPULSA

AMANDA BOZAC:ESTO ES UN PUNTO 
DE PARTIDA MUY POSITIVO

PÁG.  14

DESREGULAN EL TURISMO 
EN PARQUES NACIONALES

La legisladora Laura Colazo, del 
partido Verde, presentó un
proyecto para solventar la crisis de 
la Obra Social del Estado Fueguino 
con un fondo específico y el aporte 
adicional de funcionarios 
políticos.

Gastón Díaz, Secretario de 
Gobierno de Río Grande, 
desmintió las afirmaciones 
realizadas por el gobernador 
Gustavo Melella, en torno al 
acompañamiento. Diaz refirió que 
el Intendente le manifestó que 
en Río Grande había 10 obras 
estaban paralizadas 
por falta de fondos.
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POLÍTICA

EL SECRETARIO GASTÓN DÍAZ DESMIENTE FALTA DE 
RECLAMO ECONÓMICO AL GOBIERNO PROVINCIAL 

Díaz recordó que, durante la Expo 
Agro-Productiva, que se celebro en 
noviembre del año pasado el inten-
dente Pérez había señalado al Gober-
nador que “muchas obras nacionales 
se encontraban paralizadas por la 
falta de apoyo financiero del gobier-

Gastón Díaz, Secretario de Gobierno de Río Grande, desmintió las afirmaciones realizadas por el gobernador Gustavo Melella, en torno 
al acompañamiento. Diaz refirió que el Intendente le manifestó en noviembre que en Rio Grande había 10 obras estaban paralizadas 
por falta de fondos y que ,ellos solos, solo podrían afrontar algunas. 

no nacional, y que solos solo podrían 
hacer frente algunas”. El Secretario 
afirmó que él estuvo presente duran-
te esa charla y que en ese sentido el 
propio Gobernador comento que “la 
Provincia estaba trabajando en un 
mecanismo de endeudamiento para 

TURNOS DISPONIBLE PARA LA 
CAMPAÑA DE CASTRACIÓN 

El Municipio de Tolhuin, a través 
de la Dirección de Salud Pública Ve-
terinaria y en conjunto con la aso-
ciación Patitas Tolhuin 18, llevará 
adelante la primera campaña gratui-
ta de castración del año para perros 
y gatos. La jornada se realizará este 
viernes 28 y sábado 29 de marzo en 
Halcón Peregrino 86, en el barrio Al-
tos de la Montaña.

Además de la castración, se ofre-
cerán servicios de vacunación y des-
parasitación para animales de com-
pañía a partir de los seis meses de 
edad. Esta iniciativa busca fomentar 
la tenencia responsable y contribuir 
al control de la población animal en 
la comunidad, evitando la superpo-

blación y promoviendo el bienestar 
de perros y gatos.

Desde el área de Salud Pública 
Veterinaria recordaron que todavía 
quedan turnos disponibles y que los 
interesados pueden solicitarlos a tra-
vés de WhatsApp al 2901 403470. Se 
recomienda a quienes asistan llevar a 
sus mascotas con collar y correa para 
garantizar un manejo seguro durante 
la jornada.

La castración es un procedimien-
to fundamental para la prevención de 
enfermedades y el control del abando-
no animal. Por eso, se invita a la comu-
nidad a participar y difundir la infor-
mación para que más familias puedan 
acceder a este servicio gratuito.

poder llevar adelante obras en los dis-
tintos municipios, pero lo cierto y lo 
concreto es que eso no sucedió”. 

Asimismo,  el Secretario cuestio-
na que en el presupuesto provincial 
se haya previsto “una ayuda millona-
ria para Ushuaia” y no así para otros 
municipios. El funcionario dijo que 
fue esto ultimo lo que motivo que el 
Municipio presente una nota formal 
al Gobernador. Explica Diaz que lo 
que se busca es “un trato equitativo y 

acompañamiento con recursos eco-
nómicos” para poder hacer frente a 
obras de acceso a distintos barrios de 
la ciudad.

De momento adelanto que no se 
pudo concretar ninguna reunión para 
tratar este tema y reiteró la necesidad 
de una distribución justa de los recur-
sos entre las tres ciudades de Tierra 
del Fuego, asegurando que los vecinos 
de Río Grande merecen el mismo trato 
que los de Ushuaia y Tolhuin.

TOLHUIN
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PROPUESTA LEGISLATIVA

La legisladora Laura Colazo, del partido Verde, presentó un proyecto para solventar la crisis de la Obra Social del Estado Fueguino 
con un fondo específico y el aporte adicional de funcionarios políticos.

LAURA COLAZO IMPULSA UN FONDO DE EMERGENCIA 
PARA SALVAR LA OBRA SOCIAL PROVINCIAL

La legisladora Laura Colazo (Parti-
do Verde) presentó un proyecto desti-
nado a generar un fondo permanente 
para la Obra Social del Estado Fuegui-
no (OSEF), en medio de la “gran cri-
sis estructural, financiera y social que 
está atravesando”.

La iniciativa propone redirigir un 
aporte adicional del 5% de los sala-
rios de funcionarios políticos -electos 
y designados-, sumado al 3% que ya 
contribuyen como trabajadores esta-
tales, lo que totalizaría un 8%.

“Este fondo estaría destinado úni-
camente a prestaciones médico-asis-
tenciales: tratamientos, medicamen-
tos, insumos y traslados sanitarios. 
Bajo ningún punto de vista podría 
usarse para gastos corrientes”, enfati-
zó Colazo, en FM Master’s.

La medida, basada en el artículo 7 
de la ley de emergencia de la Caja pre-
visional provincial, buscaría recaudar 
aproximadamente 3.000 millones de 
pesos anuales, con la posible adhe-
sión de municipios y concejales.  

Colazo destacó que la propues-

ta busca “equidad y solidaridad”, y 
subrayó la necesidad de apoyar la 
iniciativa y “dejar de lado las diferen-

cias político-partidarias” en un año 
electoral. “Es un gesto de responsa-
bilidad de los funcionarios políticos 

ante una situación delicada que tiene 
solución con trabajo serio y técnico”, 
afirmó.

La legisladora adelantó que el pro-
yecto se debatirá en comisión una vez 
que el Poder Ejecutivo envíe su propia 
iniciativa, anunciada en el discurso 
inaugural de sesiones. “Debemos in-
tegrar todas las miradas: afiliados, sin-
dicatos y bloques políticos”, sostuvo, 
rechazando “echar culpas” y abogan-
do por una “ley consensuada que ga-
rantice sostenibilidad”.

Sobre el crítico déficit de OSEF -es-
timado en 50.000 millones de pesos 
anuales-, Colazo reconoció que su ini-
ciativa “no resuelve todo”, pero afirmó 
que “suma al debate con una herra-
mienta concreta”.

La sesión parlamentaria del viernes 
podría marcar el inicio del tratamiento 
formal de la propuesta, en el marco de 
una discusión que, según apreció por 
último Laurta Colazo, requiere “com-
promiso real y mirada a largo plazo”.
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EL MUNICIPIO Y COLEGIOS SECUNDARIOS: UNIDOS POR 
EL BIENESTAR DE LAS JUVENTUDES RIOGRANDENSES 

Cabe destacar que en el 2024, se 
llevaron adelante 4 instancias simi-
lares a este encuentro. Por medio de 
esta iniciativa, se busca consolidar la-
zos entre las instituciones que acom-
pañan a las juventudes riograndenses 
en una etapa primordial de sus vidas, 
como lo es la educación secundaria.

Durante la reunión, se abordaron 
diversas iniciativas y acciones que 
el Estado Municipal lleva a adelan-
te, con el propósito de apoyar el de-
sarrollo integral de las y los jóvenes. 
Cabe destacar que, en este proceso, 
los distintos dispositivos municipa-
les, tales como:  los Espacios Jóvenes, 
el Espacio Tecnológico y el Centro de 
Formación Laboral y Tecnológica; las 
políticas en materia de Salud Mental 
y Deporte; las Olimpiadas Estudian-
tiles, el Programa “Reciclá y Viajá” y 
las Serenatas; las propuestas de Edu-
cación Vial; el acceso al Boleto Estu-
diantil y para docentes; los programas 
de pasantías y de prácticas profesio-
nalizantes; las capacitaciones para 
estudiantes y docentes; entre otros, 
juegan un rol fundamental para que 

El intendente Martín Perez estuvo presente en el primer encuentro de la mesa de trabajo del año que mantiene el Municipio con 
todos los colegios secundarios de nuestra ciudad, tanto públicos como privados. Perez aseguró que “como gestión municipal 
asumimos el compromiso de trabajar junto a los colegios secundarios porque entendemos que las necesidades de nuestros 
jóvenes, sus preocupaciones y proyecciones necesitan de un abordaje y acompañamiento integral”.

las juventudes puedan formarse y 
encontrar espacios de contención. 

Al respecto, el intendente Martín 
Perez agradeció “la labor diaria de 
los docentes, en un contexto nacio-
nal donde llevar adelante la vocación 
de enseñar se ve realmente compli-
cado” en tanto puntualizó que “Río 
Grande tiene un Estado Municipal 
presente, dispuesto a brindar solu-

ciones para los vecinos y vecinas”.
Aseguró que “frente a un contexto 

nacional donde está instaurado un 
discurso de odio, a nivel local pode-
mos hacer la diferencia. Intervinien-
do con acciones concretas mediante 
dispositivos permanentes de nuestra 
ciudad que brinden la mayor canti-
dad de soluciones posibles”.

En esta línea, señaló que “el año 
pasado decidimos fortalecer nuestro 
sistema municipal de salud preven-
tivo y es lo que hicimos. Un ejemplo 
claro es el nuevo Centro Municipal 
de Abordaje Integral en Consumos 
Problemáticos, el cual fue inaugura-
do recientemente, con el objetivo de 
poner el foco en una necesidad alar-
mante de nuestra sociedad, sobre 

todo de las nuevas generaciones”.
Por su parte, el secretario de Ges-

tión Ciudadana, Gonzalo Ferro, ex-
presó que “el año pasado tomamos 
la decisión de comenzar con estos 
encuentros, fundamentalmente para 
escuchar la realidad de cada insti-
tución escolar a nivel secundario de 
nuestra ciudad y a partir de ahí, pro-
poner herramientas que apunten a 
mejorar la situación de la comunidad 
educativa”.

Al mismo tiempo, el funcionario 
remarcó “la importancia de continuar 
dejando a los jóvenes en el centro de 
la escena, trabajando día a día, para 
seguir garantizándoles oportunida-
des, con el objetivo de que desarrollen 
sus proyectos de vida en la ciudad”. 

El encuentro contó con la pre-
sencia de: Ivana Ybars, secretaria de 
Género y Desarrollo Comunitario; 
Sebastián Bendaña, gerente de De-
portes, Cultura y Turismo; Facundo 
Armas, secretario de Desarrollo Pro-
ductivo; Débora Galichini, subsecre-
taria de Participación Ciudadana; 
equipos de trabajo de dichas áreas y 
directivos de los colegios: Alicia Mo-
reau de Justo, Antártida Argentina, 
CIERG, Cono Sur; CPET, Don Bosco, 
EMEI, EPEIM; Ernesto Guevara, Has-
pen, JIF, Laureano Maradona; Padre 
Zink, Comandante Luis Piedrabuena, 
Politécnico Malvinas Argentinas; Po-
livalente de Arte, República Argenti-
na y Soberanía Nacional.

RÍO GRANDE
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NACIONAL

PARITARIA ESTATAL

VENCE EL CONGELAMIENTO DE LAS DIETAS Y LOS 
SENADORES PODRÍAN GANAR CASI $9 MILLONES

En aquel entonces, los senadores no 
sólo aprobaron la dieta número 13, a 
modo de “aguinaldo” (del cual no goza-
ban, y los diputados siguen sin gozar). 
Sino que, además, establecieron el si-
guiente cálculo: cada dieta equivaldría 
a 2.500 módulos; más otros 1.000 mó-
dulos por gastos de representación, y 
otros 500 por desarraigo.

En concreto, las remuneraciones de 
los empleados legislativos se establecen 

multiplicando la cantidad de módu-
los establecidos para cada categoría 
por el valor de la unidad de módulo. 
En otras palabras, en las paritarias se 
negocia el monto del módulo.

Así, de un plumazo, los senadores 
elevaron sus dietas que en aquel mo-
mento no alcanzaban los $2 millones. 
En el caso de aquellos que viven a 
menos de 100 km de CABA, pasaron 
a tener un ingreso neto de $4.570.488, 

mientras que los que cobran desarrai-
go y gastos de representación perci-
ben un plus de $2.950.189.

Tiempo después, hubo paritarias 
y los módulos, que se ubicaban en 
torno a los $ 1966, pasaron a valer $ 
2225. Las repercusiones de un nue-
vo aumento en las dietas fueron tales 
que los mismos senadores, en agosto, 
votaron un congelamiento que rigió 
hasta diciembre. De lo contrario, los 
ingresos de los senadores que no vi-
ven en el AMBA se hubieran ubicado 

en $ 8,9 millones.
Pasó diciembre y pese a las presio-

nes públicas que ejerció Victoria Vi-
llarruel para que el cuerpo prorrogara 
aquel congelamiento en la sesión en la 
que se expulsó a Edgardo Kueider de la 
Cámara, los senadores hicieron oídos 
sordos. Quizás para congraciarse con 
el presidente Javier Milei (como la acu-
sa más de un senador), la vice recogió 
el guante y, resolución mediante, pro-
rrogó el congelamiento hasta el 31 de 
marzo.

De no pronunciarse en el recinto, los senadores que no viven en CABA y alrededores pasarán a cobrar $8,9 millones, además de 
beneficiarse por las paritarias. En Diputados, Martín Menem mantuvo los ingresos a raya. Hay malestar entre los trabajadores del 
Congreso, que se consideran la verdadera “variable de ajuste”.

CARLOS CÓRDOBA: “SEGUIMOS LEJOS 
DE CUBRIR LA CANASTA FAMILIAR”

El secretario General de la Asocia-
ción de Trabajadores del Estado, ATE, 
analizó negativamente el avance de la 
negociación salarial que el sector que 
representa lleva adelante con el gobier-
no provincial.

Carlos Córdoba, representante de 
ATE, se refirió a los acuerdos salariales 
con el gobierno provincial en diálogo 
con FM Master’s, reconociendo avances 
pero subrayando deudas pendientes. 
“Por supuesto no alcanza a la expec-
tativa de muchos compañeros, pero 
se están dando cuenta de que hay una 
posibilidad de seguir avanzando mes a 
mes”, señaló, aunque advirtió que los 
incrementos no compensan la inflación 
en servicios básicos: “Los compañeros 
ponen de manifiesto que no alcanza 
para cubrir las cosas básicas”.  

Sobre la brecha salarial, Córdoba 
detalló: “La canasta en Tierra del Fuego 
está en casi $1.800.000, y los salarios de 
un recién ingresante en salud rondan 
los $800.000-850.000”. Insistió en que 
las sumas fijas -y no porcentuales- son 
clave para reducir esa distancia: “La 
única manera de achicar la brecha es 
ponerle plata al salario en suma fija. 
Después, ver cómo falta (…) hasta que 

algún día el gobierno nos llame a pa-
ritarias”.

Respecto a tensiones con el Ejecu-
tivo, cuestionó declaraciones del go-
bernador Melella: “Me sorprendió que 
diga semejante barbaridad. Nosotros 
hicimos lo que teníamos que hacer”. 
Además, criticó la gestión en vivien-
das para trabajadores: “El IPV se ha 
abusado de ATE. Esa plata (de Nación) 
ni un centavo volvió (…) El gobierno 
de Melella solo nos debe servicios sin 
terminar: gas, agua y cloacas”.

Córdoba cerró con un mensaje 
contundente: “Le mintió a Carlos Cór-
doba”, asegurando que su legado en 
ATE incluye “convenios colectivos y 
un Estado desorganizado que (el go-
bernador) no puede resolver”.
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YPF RECONOCE DEMORA EN SU RETIRO DE TIERRA DEL FUEGO

Durante su participación en el 
evento “Vaca Muerta Insights”, el 
presidente de YPF, Horacio Marín, re-
conoció que la empresa demoró en 
concretar su salida de las áreas hidro-
carburíferas maduras de Santa Cruz y 
Tierra del Fuego, aunque aseguró que 
las negociaciones con los gobiernos 
provinciales avanzan favorablemente. 
En un discurso que combinó autocrí-
tica, humor y proyecciones estratégi-
cas, Marín detalló los avances en el 
plan de retiro de campos no produc-
tivos, el saneamiento ambiental y las 
inversiones clave para el futuro ener-
gético del país.

Marín admitió sin rodeos que YPF 
“salió tarde” de Santa Cruz y Tierra del 
Fuego, donde la compañía mantuvo 
operaciones en áreas cuyos pasivos 
ambientales y económicos superaban 
su rentabilidad. “Hay que saber salir 
a tiempo”, afirmó, explicando que la 
complejidad de transferir esos activos 
a otros operadores privados llevó a la 
empresa a negociar directamente con 
las provincias. En Tierra del Fuego, 
incluso bromeó sobre las exigencias 
desproporcionadas que recibieron: 
“Me pidieron una noche con mi se-
ñora, ir de rodillas a tal lado y otras 
cosas”.

El ejecutivo destacó que, pese al 
retraso, el diálogo con los gobiernos 
locales permitirá una transición or-

El presidente de la petrolera admitió que la compañía tardó en abandonar áreas maduras en el sur argentino, aunque aseguró 
que las negociaciones con las provincias avanzan. Destacó acuerdos en Chubut y el impacto del oleoducto VMOS en Vaca Muerta.

AVANZA EN SANEAMIENTO AMBIENTAL

denada. “Estamos saneando el medio 
ambiente y reduciendo impactos para 
que las provincias puedan atraer a 
empresas más pequeñas”, señaló. En 
Chubut, en cambio, el proceso está 
cerrado: YPF acordó la reversión del 
área Restinga Alí y espera que Tecpe-
trol concrete su salida de El Tordillo, 
Puesto Quiroga y La Tapera, donde la 
petrolera estatal conserva una partici-
pación minoritaria.  

Más allá de los desafíos en el sur, 
Marín dedicó gran parte de su in-
tervención a resaltar el potencial 
del oleoducto Vaca Muerta Oil Sur 
(VMOS), que calificó como un “antes y 
un después” para la cuenca neuquina. 
Según sus estimaciones, esta infraes-
tructura -junto con otras obras com-
plementarias- permitirá transportar 
hasta 1,5 millones de barriles diarios, 
eliminando el cuello de botella que 
históricamente limitó las exportacio-
nes. “Con el VMOS, los envíos a Chile, 
Luján de Cuyo y La Plata, alcanzare-
mos esa meta”, afirmó.

El presidente de YPF también abordó 
la competitividad de Vaca Muerta frente 
a otras regiones como Permian (EE.UU.), 
admitiendo que los costos unitarios en 
Argentina son un 35% más altos. Sin em-
bargo, aseguró que trabajan con socios 
internacionales para reducirlos y remar-
có el rol de YPF como líder regional: “So-
mos la compañía que más invierte y más 

TIERRA DEL FUEGO 
PROFUNDIZA SU 
DEPENDENCIA DE LA 
COPARTICIPACIÓN FEDERAL

Un informe de la consultora Eco-
tono revela que casi el 60% de los 
recursos provinciales provienen de 
transferencias nacionales, marcan-
do una tendencia creciente en los 
últimos años, mientras los ingresos 
reales muestran fluctuaciones liga-
das a la recesión y recuperación eco-
nómica.

La provincia de Tierra del Fuego 
ha incrementado su dependencia de 
los fondos coparticipables en un es-
cenario de contracción económica 
nacional, según un análisis reciente 
de la consultora Ecotono. Los datos 
indican que las transferencias fede-
rales, que incluyen la coparticipa-
ción de impuestos y otros regímenes 
de distribución, representan en la 
actualidad cerca del 60% de los re-
cursos totales del Estado provincial, 
consolidando una tendencia al alza 
en los últimos ejercicios.

El estudio detalla que, en térmi-
nos reales -descontando el efecto 
inflacionario- los ingresos recibidos 
por la provincia experimentaron una 
caída sostenida entre junio de 2023 y 
abril de 2024, reflejando el impacto 
de la recesión a nivel macroeconó-
mico. Sin embargo, en mayo de 2024 
se registró un ingreso excepcional 
asociado a la recaudación del Im-
puesto País y Ganancias, que atenuó 
parcialmente el descenso. Posterior-
mente, desde junio de 2024 hasta 
febrero de 2025, las transferencias se 
estabilizaron en torno a los $54.000 
millones mensuales, según valores 

nominales del último mes mencio-
nado.  

A pesar de una incipiente recu-
peración de la actividad económica 
en el segundo semestre de 2024, el 
acumulado anual cerró con un 10% 
menos de recursos coparticipables 
en comparación con 2023, eviden-
ciando la vulnerabilidad fiscal de la 
jurisdicción. En febrero de 2025, si 
bien los fondos crecieron un 15,6% 
interanual, sufrieron una merma del 
8,8% respecto a enero, atribuida al 
menor dinamismo comercial de los 
primeros meses del año y al calenda-
rio fiscal.

El mecanismo de transferencias 
diarias, establecido por ley, vincula 
directamente los montos recibidos 
por las provincias con la recauda-
ción federal, que a su vez depende 
del nivel de actividad económica. 
En el caso de Tierra del Fuego, estos 
ingresos han pasado de representar 
históricamente alrededor del 50% 
del presupuesto a acercarse al 60%, 
lo que subraya su creciente relevan-
cia para el sostenimiento financiero 
local.

En marzo de 2025, las transferen-
cias acumuladas se sitúan por deba-
jo del promedio de meses anteriores, 
lo que anticipa una nueva contrac-
ción intermensual. Esta dinámica re-
fuerza la exposición de la provincia a 
los vaivenes de la economía nacional 
y plantea desafíos para la planifica-
ción fiscal en un entorno de alta in-
certidumbre.

EN UN CONTEXTO ECONÓMICO ADVERSO

pozos perfora en Latinoamérica”.
El cierre de su exposición estuvo 

dedicado a los proyectos de Gas Natu-
ral Licuado (LNG), que calificó como 

“muy adelantados”, y a un mensaje 
de confianza: “Si nuestros costos son 
solo un 7% o 10% más altos que los de 
EE.UU., estamos bien”.
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EL CASO DE RAMIRO 
MARRA ESTá ABIERTO, 
YA qUE EL DIPUTADO 

PORTEÑO qUE FUE 
ExPULSADO POR 

ORDEN DE KARINA 
MILEI DEFINIRá EL 

SáBADO SI COMPITE O 
NO. “SEGURO NO VA A 
IR EN UNA LISTA CON 
EL PRO. SI PARTICIPA, 

VA A SER EN UN 
ARMADO DIFERENTE”, 

AFIRMARON.

ELECCIONES PORTEÑAS

LOS LIBERTARIOS Y EL PRO NO DEFINEN CANDIDATOS 
Y DICEN qUE VAN A ESPERAR HASTA EL CIERRE

A pocos días que venza el plazo 
de presentación de listas de candi-
datos, La Libertad Avanza (LLA) y 
el PRO mantienen la incertidumbre 
sobre los nombres que encabeza-
rán sus propuestas para las eleccio-
nes del próximo 18 de mayo. Son las 
principales incógnitas, junto a si Ra-
miro Marra participará finalmente o 
no, que quedan, habida cuenta que 
las otras coaliciones ya anticiparon 
quiénes estarán en las boletas.

Los partidos que presentaron 
alianzas ante la Justicia Electoral de 
la ciudad de Buenos Aires tienen has-
ta la medianoche del sábado al do-
mingo para llevar los nombres que 
integrarán sus listas y, de acuerdo a 
lo que pudo saber Infobae, tanto los 
libertarios como los macristas apro-
vecharían al máximo el tiempo dis-
ponible.

En el caso de LLA, la decisión está 
en manos de la secretaria General de 
la Presidencia, Karina Milei, herma-
na del Presidente y quien conduce la 
estrategia política tanto en el territo-
rio porteño como a nivel nacional. Si 
bien el nombre del vocero y Secreta-
rio de Comunicación, Manuel Ador-
ni, estuvo circulando con fuerza en 
las últimas semanas para encabezar 
la lista, “El Jefe” -como la llama Javier 
Milei- no está decidida a jugar a una 
de las piezas clave que tiene en el Go-
bierno.

La decisión en el partido que pre-
side la diputada porteña Pilar Ra-
mírez se tomará el sábado mismo. 
De acuerdo a lo que supo este medio, 
ese día se difundirá la decisión desde 
el búnker de campaña de los liberta-
rios de Avenida de Mayo y el domin-
go se hará una presentación de los 
candidatos. Hasta ese momento, el 
hermetismo será total. “La principal 
candidatura es la marca, La Libertad 
Avanza”, dijeron.

En el PRO la situación no es muy 
distinta. Es que en el búnker de la ca-
lle Balcarce, en el barrio de San Tel-
mo, un sector alineado con Mauricio 
y Jorge Macri impulsan a María Euge-
nia Vidal, pero otro sector quien que 
la diputada, ex vicejefa de gobierno y 
ex gobernadora bonaerense, se man-
tenga como jefa de campaña.

Vamos a hacer como siempre: es-
perar hasta último minuto”, dijeron 
fuentes autorizadas del comando 
de campaña amarillo. No es solo ese 
nombre. También habrá una dosis de 
renovación, pero se apostará por di-
rigentes con experiencia de gestión 
o en el ámbito parlamentario. “Van a 
ser dirigentes que claramente repre-
senten al PRO”, explicaron.

Después, está el peronismo que 
impulsa a Leandro Santoro, aunque 
todavía no está resuelto cómo van a 
integrarse los otros nombres. Es que, 
en caso un estimado de 20%, los luga-
res “entrables”, son seis o siete ban-
cas. “La pelea va a estar a partir del 

cuatro o cinco. ¿Van a ser de La Cám-
pora, del PJ de Juan Manuel Olmos, 
ahí estará la discusión”, indicaron a 
este medio fuentes del peronismo.

Detrás están, ya definidos, Hora-
cio Rodríguez Larreta, que irá acom-
pañado por Emmanuel Ferrario, y el 
radicalismo de Martín Lousteau, que 
tendría como cabeza de lista a la ex 
presidenta de la FUBA, Lucille Levy, y 
un grupo de dirigentes nuevos, para 
ser la otra cara de los dirigentes con 
muchas batallas que competirán en 
las elecciones.

El caso de Ramiro Marra está 
abierto, ya que el diputado porteño 
que fue expulsado por orden de Kari-
na Milei definirá el sábado si compite 
o no. “Seguro no va a ir en una lista 
con el PRO. Si participa, va a ser en 
un armado diferente”, afirmaron.

Otra confirmación es la de Vanina 
Biasi, del Frente de Izquierda y de los 
Trabajadores Unidad, un sector polí-
tico que en cada elección en la ciudad 

de Buenos Aires tiene un piso fijo de 
5 a 6 por ciento, que le permite ingre-
sar entre uno y dos legisladores. Más 
atrás está la Coalición Cívica, con 

Paula Oliveto, Alejandro Kim, por la 
agrupación de Guillermo Moreno; y 
“Unión Porteña Libertaria”, del legis-
lador de la ciudad, Yamil Santoro.

Las agrupaciones anticipan que tienen previsto anunciar el sábado -último día posible por ley- las listas. Están confirmados 
Santoro, Larreta, Biasi y la radical Levy. El caso Marra
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TDF YA TIENE A SUS 
REPRESENTANTES PARA 
LOS JUEGOS INTEGRACIÓN

Con la participación de los tenis-
tas Sub 16 de la provincia quedaron 
definidos los cupos de la provincia 
que intervendrán en la próxima edi-
ción de los Juegos de la Integración 
Patagónica (JIP) en mayo.

En la rama masculina los clasi-
ficados fueron Agustín Villanueva 
y Jerón Curbelo, en tanto que en la 

femenina hicieron lo propio Micaela 
Flores y Nahivi Cáceres.

Los cuatro representantes de Tie-
rra del Fuego viajarán a La Pampa 
para competir desde el 15 al 18 de 
mayo en el marco de la unificación 
de los JIP, los Juegos EPADE y los Jue-
gos Para-EPADE.

TENIS FUEGUINO 

AMANDA BOZAC: “ESTO 
ES UN PUNTO DE PARTIDA 
MUY POSITIVO”

RÍO GRANDE.- Finalizó la edición 41 
de la Vuelta a la Tierra del Fuego, que por 
primera vez tuvo la organización de esta 
nueva comisión con Amanda Bozac a la 
cabeza.

Tras la entrega de premios que tuvo 
lugar en el Club San Martín de la ciudad 
de Río Grande, la presidente de la insti-
tución dialogó en exclusiva con la pren-
sa: “Todavía no caigo de lo que vivimos 
el fin de semana, dormimos poco, pero 
contenta con los resultados. El balance 
fue muy positivo, sacando los pilotos que 
sufrieron accidentes, que esperamos se 
recuperen pronto”, expresó Bozac.

Por otro lado, indicó “con la cabeza 
un poco más fría veremos que cuestio-
nes se pueden mejorar, porque siempre 

hay algo para hacer, pero en general la 
recepción por parte de los pilotos fue 
buena y los extranjeros quedaron muy 
contentos por todo lo que se vivió”.

Esta fue la primera experiencia de 
Bozac al frente de la organización de 
esta tradicional carrera, al respecto 
mencionó que, “esto fue el punto de 
partida y desde ahora continuaremos 
trabajando de cara a la primera fecha 
del campeonato”. 

“Para el próximo año estamos vien-
do lo que se puede mejorar como así 
también hacer algo nuevo. Ganas hay e 
ideas también, así que esperemos que 
nos acompañen para brindarle nuevas 
expectativas a la gente”, concluyó la 
presidente del Moto Club.

VUELTA A LA TIERRA DEL FUEGO

ARTE, REFLExIÓN Y 
COMPROMISO COLECTIVO

En una noche cargada de emoción 
y compromiso, la comunidad fuegui-
na se reunió en la Velada por la Me-
moria, un evento organizado por la 
Secretaría de Políticas para las Juven-
tudes del Gobierno de la Provincia de 
Tierra del Fuego, que conmemoró el 
Día de la Memoria por la Verdad y la 
Justicia a través del arte y la reflexión 
colectiva.

La jornada se llevó a cabo a nivel 
provincial en simultáneo en las ciu-
dades de Río Grande, Ushuaia y Tol-
huin y contó con la participación de 
artistas locales, intervenciones artís-
ticas, exposiciones visuales y mues-
tras alusivas, que invitaron al público 
a sumarse a la construcción de una 

memoria activa.
En cada una de las sedes, los fuegui-

nos se acercaron para compartir una 
noche de expresión cultural y reflexión 
histórica. Las juventudes fueron gran-
des protagonistas, con la participación 
de centros de estudiantes que aportaron 
su mirada crítica y su compromiso con 
la defensa de los derechos humanos.

El evento se desarrolló en un cli-
ma de respeto y conciencia, en el que 
el arte sirvió como herramienta para 
mantener viva la memoria y reafirmar 
el compromiso con la verdad y la jus-
ticia. La música, la poesía y las perfor-
mances escénicas ofrecieron momen-
tos de profunda conexión y reflexión 
compartida.

VELADA POR LA MEMORIA: 
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LA MONUMENTAL AÍDA DE VERDI, 
CON SU HISTORIA DE TRIáNGULO 
AMOROSO, INAUGURA LA 
TEMPORADA LÍRICA 2025

Esta elección no es casual: ade-
más de ser una de las obras más re-
presentadas en la historia del Colón, 
inauguró la sala del teatro en 1908. 
La producción actual se enmarca en 
la conmemoración del centenario de 
la creación de los cuerpos estables 
del teatro, que serán protagonistas 
en cada función.

La puesta en escena de Roberto 
Oswald, estrenada en 1989, será re-
vivida por su colaborador de toda la 
vida, Aníbal Lápiz, quien tendrá a su 
cargo la régie. Esta producción, que 
se presentó con gran éxito en 1990, 
1996 y 2018, incorporará elementos 
renovados para realzar la magnifi-
cencia de la partitura verdiana.

Una historia de amor, honor y 
traición

Estrenada en El Cairo el 24 de di-
ciembre de 1871, Aída es una ópera 
en cuatro actos con libreto de An-
tonio Ghislanzoni. Su argumento se 
centra en el triángulo amoroso entre 
Aída, una princesa etíope esclaviza-
da en Egipto; Radamés, el valeroso 
general egipcio; y Amneris, la hija 
del faraón que ama desesperada-

mente al guerrero.
La trama se desarrolla en un con-

texto de guerra y conflicto de lealta-
des: Radamés es elegido para liderar 
el ejército egipcio contra Etiopía, 
mientras que Aída, desgarrada por el 
amor y el deber, se debate entre su 
pasión por él y la fidelidad a su pue-
blo y a su padre, Amonasro, rey de 
Etiopía.

Uno de los grandes aciertos de 
Verdi en Aída es la conjunción de lo 
épico con lo íntimo. Mientras que el 
segundo acto despliega toda la es-
pectacularidad de la Gran Marcha 
Triunfal -con su fastuosa orquesta-
ción y la imponente presencia del 
ballet y el coro-, el desarrollo poste-
rior de la obra se adentra en una pro-
funda exploración psicológica de los 
personajes.

En el tercer acto, la emotiva es-
cena a orillas del Nilo muestra a 
una Aída dividida entre el amor y la 
traición, mientras que el cuarto acto 
reduce la acción a su mínima expre-
sión, con un desenlace conmovedor 
en el que la protagonista y Radamés 
comparten su destino final.

NACIONAL TEATRO COLÓN

ARGENTINA VS. BRASIL

UN JOVEN PERIODISTA FUEGUINO HIZO 
LA COBERTURA DE LA SELECCIÓN

Ezequiel Blanco, periodista depor-
tivo recién recibido en Córdoba y ac-
tualmente acreditado para cubrir a la 
selección Argentina de fútbol, compar-
tió por FM Master’s detalles de su ex-
periencia en el medio MZL Deportes.

“Mi historia profesional arranca 
en diciembre del año pasado cuando 

En declaraciones por FM Master’s, Ezequiel Blanco, un joven periodista fueguino acreditado para cubrir a la Selección Argentina de 
fútbol, compartió los pormenores de su trabajo en el corazón del deporte nacional.

termino de recibirme de periodista de-
portivo, pero esto viene de final de mi 
último año de secundario, donde me 
meto en el periodismo”, relató.  

Respecto a su cobertura de la Albi-
celeste en el impresionante triunfo so-
bre Brasil por eliminatorias en canchas 
de River Plate, aclaró: “No es la primera 

vez. Ya hemos ido con el medio; este es 
el quinto partido de los siete que jugó 
Argentina en local”. Además, destacó el 
rendimiento del equipo: “Por ahora te-
nemos pleno de victorias. El gol de Bra-
sil fue el primer gol en contra que re-
cibe Argentina; el resto de los partidos 
fue invicta la valla para Dibu Martínez”.  

Sobre el trato a los medios del inte-
rior, Blanco aseguró: “No recibí ningún 
tipo de diferencia. Hay un montón de 
medios de otras provincias que esta-
mos a la par de los de Buenos Aires”. 
Sin embargo, reconoció que “los me-
dios que tienen los derechos sí tienen 
un poquito de privilegio por el hecho 
de que están en vivo” en referencia a 

medios televisivos.
En cuanto a su trabajo en la zona 

mixta, explicó: “Es muy difícil meter el 
micrófono o el celular. Generalmente, 
los futbolistas paran para los grandes 
medios, pero estar ahí ya es un avan-
ce”.  

Por último, Ezequiel Blanco men-
cionó su interés por la exhibición de 
Fórmula 1 en La Rural: “Más o menos 
sé que van a mostrar autos históricos, 
cascos y la historia de la categoría. Esta 
vez voy como fanático, no como perio-
dista”. La muestra, que incluye piezas 
de Juan Manuel Fangio y otros pilotos 
argentinos, estará disponible hasta ju-
nio.
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PROFESIONALES DE LA SALUD 
DISCONFORMES POR NO PODER 
PARTICIPAR DE PARITARIAS

El Dr. Rubén Zapponi abordó la 
crítica situación que atraviesan en 
SIPROSA, Sindicato de Profesionales 
de la Salud, dado que no se les per-
mite sentarse a las mesas paritarias 
de discusión salarial. Alertó sobre la 
crisis en el sistema de salud fuegui-
no. 

Rubén Zapponi, representante de 
SIPROSA, Sindicato de Profesionales 
de la Salud, se refirió a la crítica si-
tuación que atraviesan los profesio-
nales de la salud en Tierra del Fuego 
debido a la exclusión de su gremio 
de las mesas paritarias.

En diálogo con FM Master’s, se-
ñaló: “Pasa lo de hace años: sin no-
vedad, sin cambio, que es la no par-
ticipación en mesas paritarias. Este 
mal que sufre nuestro colectivo es 
que, al no estar presentes, debemos 
aceptar la pauta que discuten los 
gremios amigos”.  

Sobre la falta de representación, 
explicó: “La ley 113 de la provincia 
exige personalidad gremial para par-
ticipar en paritarias. Aunque nuestro 
trámite está en proceso, hay fallos 
de la Corte Suprema que avalan la 
representación legítima sin perso-
nería, pero aún así no nos permiten 
sentarnos”. Agregó que, pese a cum-
plir con todos los requisitos, “los trá-
mites son largos y tediosos. Durante 
el gobierno de Macri la relación con 
sindicatos fue nula, y ahora tampoco 
esperamos avances”.

JUICIO POR VIOLACIÓN EN LA 
ARMADA: ESPERAN VEREDICTO 
TRAS DEBATE CON PERSPECTIVA DE 
GÉNERO

La abogada que representa a la 
querella espera el veredicto en un jui-
cio por violación en la Armada, con 
perspectiva de género. Tras la anula-
ción del primer fallo, el nuevo debate 
revisó pruebas sin sesgos. La víctima 
sufre angustia por la demora. La fis-
calía pide 8 años de prisión.

El segundo juicio por el caso de 
abuso sexual ocurrido en 2013 en la 
Base Naval de Ushuaia llegará a su 
veredicto este jueves, tras un proce-
so marcado por la revisión del primer 
fallo, que había otorgado “el beneficio 
de la duda” al acusado. La abogada 
querellante, Sofía Barbisan, destacó 
que esta nueva instancia incorporó 
un análisis con perspectiva de géne-
ro, ausente en la sentencia inicial.

“La primera sentencia fue muy ar-
bitraria, parcializada. No hubo pers-
pectiva de género en el análisis de la 
prueba, y se reprodujeron frases pe-
yorativas o victimizantes hacia la víc-
tima”, explicó Barbisan en FM Mas-
ter’s. El Superior Tribunal de Justicia 
provincial ordenó repetir el debate, 
exigiendo una evaluación “real” de 
las pruebas, más allá del “dicho” for-
mal sobre la perspectiva de género.

El caso involucra a un hombre de 

SIPROSA EXCLUÍDO

Zapponi alertó sobre el éxodo de 
profesionales hacia el sector priva-
do: “Antes se iban de la provincia, 
ahora emigran al privado local. Es 
doloroso: el Estado paga mudanzas 
y pasajes, pero luego esos profesio-
nales se van. Los salarios son bajos, 
y el alquiler en Ushuaia consume el 
50% de los ingresos”. Destacó que 
las guardias hospitalarias ya depen-
den de contratos temporales, ya que 
“nadie quiere cubrirlas por los bajos 
salarios”.

Respecto a la Ley de Arraigo, cri-
ticó: “Está orientada solo a médicos 
y emergencias, pero otros técnicos 
y profesionales también son esen-
ciales. Hay diálogo con el Ministerio 
de Salud, pero las sumas no alcan-
zan”. En cuanto a las especialidades 
más críticas, mencionó: “En todo el 
país faltan pediatras y neonatólogos; 
aquí, cirujanos. Mientras el Hospital 
tiene cuatro traumatólogos, la clíni-
ca San Jorge tiene nueve”.

Finalmente, sobre la Obra Social 
del Estado Fueguino, OSEF, compa-
ró: “Como la Caja, cada cambio la 
vació. Sin auditoría, ninguna obra 
social funciona”.

Finalmente, Rubén Zapponi evi-
denció los desafíos estructurales del 
sistema de salud fueguino, marcados 
por la falta de representación gre-
mial, salarios insuficientes y una cre-
ciente migración al sector privado.

61 años, acusado de abusar de una mu-
jer en el sector de vajillas de la base. La 
fiscalía solicitó una pena de 8 años de 
prisión efectiva, dado que el imputado 
no califica aún para prisión domicilia-
ria. “Para nosotros, como querella, las 
pruebas están aprobadas, pero hay que 
esperar”, señaló Barbisan, recordando 
que la sentencia podría ser recurrida en 
casación.

La víctima, quien renunció a la Ar-
mada en 2018, enfrenta una “angustia 
constante” por la prolongación del pro-
ceso. “El juicio mantiene vivo lo sucedi-
do; cada espera le actualiza las viven-
cias”, describió la abogada. A diferencia 
del primer juicio (2021), este debate 
priorizó un trato respetuoso hacia ella, 
con el apoyo de la fiscalía de género. 
“Con la fiscal Paula Schapochnik nos 
sentimos escuchadas y contenidas”, 
afirmó.  

El veredicto se conocerá tras las pa-
labras finales del acusado, previstas 
para las 9:30. Barbisan, en el caso desde 
2019, confía en que el tribunal rectifica-
rá el fallo anterior: “Esperamos que se 
haga justicia”.

La decisión cerrará una causa que 
lleva más de una década en busca de 
resolución.

ABOGADA SOFÍA BARBISAN
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JORNADA DE ORDENAMIENTO FORESTAL ORIENTADA 
AL DESARROLLO PRODUCTIVO SOSTENIBLE

Durante tres días especialistas 
de la DGDF trabajaron en la 
definición de criterios y variables 
de evaluación para optimizar 
los tratamientos silvícolas que 
mejoran el crecimiento, sanidad 
y productividad de los bosques. 
Posteriormente se sumaron 
profesionales del sector privado 
y productores, tanto aquellos que 
realizarán los próximos raleos como 
quienes cuentan con superficies 
asignadas y deben cumplir con esta 
nueva exigencia en el marco de sus 
concesiones forestales.

Las jornadas incluyeron 
instancias de capacitación y 
transferencia de conocimiento, 
con prácticas de campo en las que 
se visitaron áreas previamente 
intervenidas. Allí se evaluaron los 
resultados de los raleos realizados 
y se debatieron estrategias para 
garantizar un crecimiento forestal 
que permita una producción 
maderable sostenible. Además, 
se llevaron a cabo ensayos de 
marcación silvícola en sitios 
próximos a ser intervenidos.

Estas actividades, respaldadas 
por el Consejo Federal de 
Inversiones (CFI), forman parte 
de las acciones que impulsa la 
Secretaría de Desarrollo Productivo 
y PyME en materia de gestión 
forestal.

La titular del área, Carolina 
Hernández, destacó la importancia 
de promover un aprovechamiento 
sostenible de los recursos 
provinciales y dijo que “esto no 
solo implica buenas prácticas de 
manejo con los productores que 
hoy están interviniendo el bosque, 
sino también adoptar una mirada 
de largo plazo. Es fundamental 
considerar el manejo del bosque 
en crecimiento y la restauración 
de áreas afectadas por incendios 
para potenciar el aprovechamiento 
futuro. Todas estas acciones 
deben implementarse en función 
de las características y usos de 
cada sitio, de ahí la relevancia 
del Ordenamiento de las Reservas 
Forestales de Producción (RFP)”.

Asimismo, Hernández resaltó 
el rol del sector privado en este 
proceso agregando que “no solo 
consideramos necesario que el 
Estado asuma estas acciones 
de raleo y restauración, sino 
que es clave el compromiso de 
quienes aprovechan el recurso. 
Por esta razón, desde 2024 
estos requerimientos están 
explícitamente establecidos en las 
resoluciones de otorgamiento de 
concesiones forestales”.

PRODUCTORES 

La ciudad de Tolhuin albergó un importante encuentro sobre el manejo de rodales juveniles (árboles jóvenes) en bosque de 
lenga, en el que participaron técnicos y profesionales de la Dirección General de Desarrollo Forestal (DGDF) dependiente de 
la Secretaría de Desarrollo Productivo y PyME y del Centro de Investigación y Extensión Forestal Andino Patagónico (CIEFAP).
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El Gobierno nacional oficializó 
este miércoles la desregulación 
de la actividad turística en los 39 
parques nacionales del país, una 
medida que apunta a eliminar 
trabas administrativas y fomen-
tar una mayor competencia en el 
sector. Las Resoluciones 61/2025 
y 62/2025, publicadas en el Bole-
tín Oficial y firmadas por Cristian 
Larsen, titular de Parques Nacio-
nales, establecen la simplifica-
ción de registros y la eliminación 
de “requisitos excesivos”, con el 
objetivo de reducir trámites bu-
rocráticos y ampliar la oferta de 
servicios.  

El ministro de Desregulación y 
Transformación del Estado, Fede-
rico Sturzenegger, celebró la me-
dida y la definió como un avance 
hacia la “libertad de elegir” en 
el acceso a las áreas protegidas. 
“Mientras que antes la oferta es-
taba limitada y monopolizada en 
algunos prestadores, ahora cual-

DESREGULAN EL TURISMO EN PARqUES NACIONALES 
PARA AMPLIAR LA OFERTA Y REDUCIR COSTOS

DECISIÓN DEL GOBIERNO NACIONAL

Mediante dos resoluciones oficiales, se eliminan requisitos burocráticos y la obligatoriedad de guías turísticos, buscando 
democratizar el acceso. El ministro Sturzenegger defendió la medida como un paso hacia la competencia y la libertad de elección, 
aunque genera polémica en el sector.

quier operador podrá ofrecer ex-
cursiones sin superar inmensos 
escollos ni contratar guías obli-
gatoriamente”, explicó. Según el 
funcionario, el modelo anterior 
convertía a los parques en “es-
pacios inaccesibles” para mu-
chos argentinos, favoreciendo 
concesiones exclusivas que en-
carecían las experiencias turís-
ticas.

En un extenso hilo publicado 
en su cuenta de X, Sturzeneg-
ger ejemplificó su postura con 
el caso del minitrekking sobre 
el glaciar Perito Moreno, una 
excursión que actualmente ron-
da los 400 dólares por persona 
y que, según él, debería costar 
significativamente menos. “Una 
familia de cinco termina gastan-
do 2000 dólares en una camina-
ta de cuatro horas, cuando en 
otros países experiencias simi-
lares o más extensas son mucho 
más accesibles”, argumentó.

El ministro atribuyó este fe-
nómeno a un sistema de conce-
siones exclusivas y una burocra-
cia que, en su visión, distorsionó 
el propósito original de los par-
ques como bienes públicos.  

Sin embargo, la medida no está 
exenta de controversias. La eli-
minación de la obligatoriedad de 
guías turísticos ya ha generado re-
chazo en algunas regiones, como 
Ushuaia, donde la semana pasada 
se registraron movilizaciones de 
trabajadores del sector. Los críti-
cos argumentan que la desregula-
ción podría afectar la calidad de 
los servicios y la conservación de 
los espacios naturales.  

El Gobierno, no obstante, in-
siste en que el nuevo esquema 
promoverá una oferta “amplia, 
competitiva y diversa”, ajustada 
a distintos presupuestos y prefe-
rencias. “Nos devuelve la libertad 
de poder elegir cómo, con quién 
y a qué precio disfrutar nuestros 
parques”, afirmó Sturzenegger, 
quien además destacó que la ad-
ministración de Javier Milei busca 
priorizar el acceso masivo a estos 
bienes públicos sin caer en lo que 
calificó como “el loteo de parques 
en beneficio de unos pocos”.

Las resoluciones entrarán en 
vigencia inmediatamente, mar-
cando un cambio de paradigma 
en la gestión del turismo dentro 
de las áreas protegidas.
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SE PRESENTARá EL CONCIERTO 
EN VIVO “LATITUD 54 - PUNTO 
DE ENCUENTRO DE MÚSICOS” 
ESTE VIERNES 28 EN LA SALA NINÍ 
MARSHALL

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia 
acompañará este viernes 28 de mar-
zo a las 21:00 horas en la Sala Niní 
Marshall de la Casa de la Cultura el 
concierto en vivo “Latitud 54 – Punto 
de Encuentro de Músicos”.

La propuesta, que será con en-
trada libre y gratuita, contará con la 
presentación de la Banda Municipal 
y la participación de Joseph Murphy, 
saxofonista y director de bandas 
norteamericano con una amplia tra-
yectoria internacional, y Luis Federi-
co Jaureguiberry, saxofonista, com-
positor y docente de la Facultad de 
Artes de la Universidad de La Plata 
que integra bandas tales como Mi-
lronca de la Solapa, Grita Quincas, 
Utadre Arajo, La Banda Hermética 

(música de Hermeto Pascoal) y Dirty 
Diamonds.

Belén Molina, secretaria de Cul-
tura y Educación, destacó “la impor-
tancia de poder presentar de forma 
libre y gratuita a nuestros vecinos y 
este gran espectáculo que acerca no 
solo a nuestra querida Banda Muni-
cipal, sino que presenta a dos artistas 
con un extenso recorrido internacio-
nal exhibiendo todo su talento”.

“Desde la gestión municipal, 
creemos que es fundamental con-
tinuar impulsando una agenda cul-
tural variada destinada a toda la co-
munidad, visibilizando a nuestras 
y nuestros artistas fueguinos en los 
escenarios municipales” concluyó la 
funcionaria.

CULTURA EN USHUAIA

ESTE VIERNES SE PRESENTA “A LAS 
MUJERES DE LA CIUDAD

En el marco de la celebración del 
Mes de la Mujer, la Banda Municipal 
de Música, en su 40° aniversario, pre-
senta “A las Mujeres de la Ciudad”. Un 
espectáculo pensado para que los ve-
cinos disfruten de una velada única.

El evento se llevará a cabo este 
viernes 28 de marzo a partir de las 
21:00 horas en la Casa de la Cultura 
de nuestra ciudad. Las entradas ya se 
pueden retirar en el Centro Cultural 
Alem (Av. Belgrano 920) de 10:00 a 
20:00 horas.

En esta oportunidad, la Banda 
Municipal de Música junto a los ar-
tistas: Leticia Guzmán, Diego Yegros, 
Felipe Carazo, Sebastián Villafuerte, 
Beatriz Ávila, Lucrecia Fruncieri, Xio-
mara, Ricardo Pinill, Marcos Sánchez, 

Pedro Martínez y Lorena Fuentes. Una 
unión que promete brindar una noche 
inolvidable, llena de música y color. 

“A las Mujeres de la Ciudad”, es un 
espectáculo donde se rendirá home-
naje a las mujeres en su mes, donde los 
espectadores van a poder disfrutar de 
música en vivo para toda la familia. El 
evento se llevará a cabo este viernes 28 
de marzo a partir de las 21:00 horas en 
la Casa de la Cultura de nuestra ciudad. 
Las entradas ya se encuentran disponi-
bles en el Centro Cultural Alem (Av. Bel-
grano 920) de 10:00 a 20:00 horas.

“A las Mujeres de la Ciudad” será una 
noche inolvidable para compartir en fa-
milia, rendir homenaje a aquellas que 
nos inspiran y disfrutar de una propues-
ta cultural única.

CULTURA EN RIO GRANDE
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AVANZAN LOS TRABAJOS DE 
PAVIMENTACIÓN EN RIVADAVIA 
ENTRE BOUCHARD Y VALDEZ

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Secretaría de Planifica-
ción e Inversión Pública avanza con 
la pavimentación en las calles de 
Rivadavia entre Bouchard y Váldez, 
con lo cual quedaría habilitada al 
tránsito en los próximos días. 

La responsable del área, Belén 
Borgna informó que “la obra a cargo 
de una empresa privada avanza en 
el cambio de base en una superficie 
intervenida de unos 280 metros cua-
drados, para luego continuar con la 
etapa de pavimentación”. 

En tanto, aclaró que “estos traba-

USHUAIA

SE FIRMÓ UN ACUERDO CON 
EL CLUB TOLHUIN CITY PARA 
FORTALECER EL DEPORTE

TOLHUIN

Autoridades del Municipio de Tol-
huin y del Fútbol Club Tolhuin City 
formalizaron la firma de un contra-
to para que el club pueda utilizar un 
espacio destinado al desarrollo de 
actividades deportivas. Este acuerdo 
refleja el compromiso del municipio 
con el deporte y el bienestar de las fa-
milias de la comunidad.

Estuvieron presentes el Intenden-
te Daniel Harrington, la Secretaria de 
Gobierno Ana Paula Cejas, la Secre-
taria de Administración y Abordaje 
Territorial Valeria Sandoval, la Legis-
ladora Gisela Dos Santos, la Jefa de 
Departamento de Políticas Deportivas 
Juliana Detlefsen y el Director de De-
sarrollo Deportivo de Gobierno Pablo 
Pereira. Por parte del club estuvieron 
presentes el Presiente Miguel Cedeño, 
Secretario Alberto Medeiro y el Teso-
rero Emilio Ganz.

El intendente Daniel Harrington 
resaltó el valor social y formativo del 
deporte como herramienta para el 
crecimiento personal y la organiza-
ción comunitaria: “Cuando pasan es-
tas cosas y podemos articular Estado 
municipal, padres, familias y club, es 
más que significativo. Estamos incor-
porando cada vez más valores, que es 
lo que buscamos más allá de los éxitos 
deportivos. Celebramos esta organiza-
ción porque sabemos que el deporte 
es la mejor manera de cuidar a nues-

jos, sumados al que realiza el muni-
cipio con la planta de asfalto propia, 
están enmarcados en el Programa 
de Recuperación Vial, para avanzar 
de manera correcta y rápida en dis-
tintos sectores de la ciudad”. 

Asimismo, se solicita una vez 
más, a los vecinos tener a bien circu-
lar por el lugar con máxima pruden-
cia por los espacios que son interve-
nidos por trabajadores municipales, 
y de las empresas adjudicadas para 
llevar adelante las obras y así, con-
tribuir con la seguridad vial.

tros hijos. Este convenio representa un 
trabajo articulado que permite poner 
en valor un espacio tan querido”.

Ana Paula Cejas, secretaria de Go-
bierno del Municipio de Tolhuin, des-
tacó la importancia de este acuerdo 
para la comunidad: “Este espacio es 
fundamental para el desarrollo depor-
tivo y el bienestar de nuestras familias. 
Vimos cómo, con mucho compromiso 
y cariño, las familias y los integrantes 
del club pusieron en valor el lugar, 
logrando un resultado excelente. Es 
un ejemplo de lo que se puede lograr 
cuando se trabaja en equipo”.

El inmueble acordado se trata del 
espacio lindante a la cancha de rugby 
en la zona conocida como “La Turba” y 
será utilizado exclusivamente para ac-
tividades deportivas en el marco de los 
objetivos del club, además el contrato 
establece que el inmueble debe ser re-
integrado en buen estado al finalizar el 
acuerdo.

Cejas también resaltó el impacto 
positivo del compromiso demostrado: 
“Este comodato no es solo un acuerdo 
legal, es un gesto hacia la comunidad. 
Es ofrecer un espacio donde nuestras 
niñas y niños pueden crecer, apren-
der y soñar a través del deporte. Es un 
orgullo ver cómo las familias se invo-
lucran y hacen de este club un lugar 
especial”.
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

Es en el marco del Día Mundial de la 
Prevención del cáncer de cuello de úte-
ro. El Municipio de Río Grande llevará 
adelante dicha Campaña por tercer año 
consecutivo. Comenzará este miércoles 
26 de marzo con el objetivo de conti-
nuar promoviendo el cuidado de la sa-
lud de las vecinas de la ciudad.

La Secretaría de Salud llevará ade-
lante por tercer año consecutivo la 
Campaña de Prevención de Cáncer 
Cervicouterino desde el 26 de marzo al 
11 de abril. Durante este período, muje-

ACCIONES qUE FORTALECEN 
LA PERSPECTIVA DE DERECHOS 
HUMANOS Y GÉNERO EN LA 
COMUNIDAD

El Gobierno de la provincia con-
cretó durante el mes de marzo, di-
versas actividades que, además de 
conmemorar el 8 de marzo el Día In-
ternacional de la Mujer, tuvieron por 
objetivo visibilizar el trabajo diario en 
pos de una sociedad más igualitaria e 
inclusiva.

En ese sentido, la Secretaría de De-
rechos Humanos e Igualdad organizó, 
a través de las distintas subsecretarías 
y en conjunto con otras áreas, accio-
nes que buscaron fortalecer la pers-
pectiva de derechos humanos y género 
en la comunidad. 

La secretaria de Derechos Humanos, 
Sonia Splausky, destacó la importancia 
del despliegue de actividades realiza-
das en favor de los derechos de las mu-
jeres, que incluyeron: encuentros de 
reflexión dentro de las áreas de trabajo; 
reuniones con la Comisaría de Género 
de la ciudad de Río Grande; trabajo ar-
ticulado con el Ministerio de Salud, la 
Secretaría de Deportes y la Secretaría de 
Discapacidad, entre otras instituciones 
y espacios de encuentro con mujeres 
acompañadas por las áreas de género.

“Queremos poner en valor la labor 
cotidiana de los equipos técnicos y 
profesionales, quienes trabajan para 
fortalecer las políticas públicas des-
tinadas a mujeres y diversidades. En 
este sentido, tanto las áreas específi-
cas de género como la Secretaría en 
su conjunto impulsaron instancias de 

LANZAN LA CAMPAÑA DE 
PREVENCIÓN DE CáNCER 
CERVICOUTERINO 2025

RÍO GRANDEPROVINCIA

capacitación, reflexión y restaura-
ción de derechos, con el objetivo de 
fortalecer el tejido social mediante 
la construcción de redes de acom-
pañamiento integral, garantizando 
la continuidad de estas acciones a lo 
largo del año”, enfatizó.

Por su parte, la subsecretaria de 
Género y Diversidad Zona Sur, Ami-
ra Maslup, resaltó que “las propues-
tas que llevamos adelante buscan 
ampliar las metodologías de acom-
pañamiento, por ejemplo a través 
de arte, por fuera de las causas ju-
diciales que es lo primero que abor-
damos. Buscamos así, abrir el eje de 
trabajo y ser un espacio de referencia 
para toda la comunidad”.

En tanto, la subsecretaria de Gé-
nero y Diversidad Zona Norte y Cen-
tro, Amanda Nievas aseguró que las 
actividades en el marco del 8M “fue-
ron pensadas con el objetivo de po-
der difundir la tarea que realizamos 
en el área, fortalecer el trabajo en el 
territorio y acercar el espacio de es-
cucha”.

“Sabemos que todavía existen 
muchas barreras para las mujeres y 
disidencias, por eso vamos a seguir 
trabajando en la promoción de de-
rechos con perspectiva de género, 
invitando a todos los sectores que 
puedan ser partícipes y trabajar so-
bre la corresponsabilidad que nos 
compete”, concluyó.

res de 25 a 65 podrán realizarse los estu-
dios de Papanicolaou (PAP) en los cuatro 
Centros Municipales de Salud.

Esta acción preventiva está dirigida 
especialmente a mujeres que nunca se 
hayan realizado estudios ginecológicos 
o a aquellas que no los hayan realizado 
en los últimos tres años. Además, bus-
ca concientizar sobre la importancia de 
realizarse chequeos periódicamente; 
evitar el consumo de tabaco, colocarse la 
vacuna contra el HPV y utilizar preserva-
tivo. 
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